

# Agenda Informativa

(Viernes, 3 de diciembre de 2021)

### Actos de la alcaldesa

#### 18:00 horas

Plaza de España

La alcaldesa de Avilés, Mariví Monteserín, participa en le acto de encendido del alumbrado navideño, junto a la concejala de Cultura y Promoción de Ciudad, Yolanda Alonso.

#### • 18:30 horas

Polideportivo Jardín de Cantos

La alcaldesa de Avilés, Mariví Monteserín, asiste al partido solidario de baloncesto en silla de ruedas para impulsar el deporte inclusivo que organiza Fundavi con motivo de la celebración del Día Internacional de las Personas con Discapacidad. Asisten también la concejala de Promoción Social, Nuria Delmiro. Participarán una veintena de deportistas como Saúl Craviotto, el atleta paralímpico Alberto Suárez Laso y la jugadora de hockey sobre hierba María López.

#### • 20:00 horas

Auditorio de la Casa de Cultura

La alcaldesa de Avilés, Mariví Monteserín, asiste a la Gala-Concierto con motivo del 130º Aniversario de la Banda de Música de Avilés. Asiste también la concejala de Cultura y Promoción de Ciudad, Yolanda Alonso.

#### Actos del resto del Gobierno

## • 12:00 horas

Factoría Cultural

La concejala de Cultura y Promoción de Ciudad, Yolanda Alonso, asiste a la presentación de los proyectos artísticos de María Sol Álvarez Yenes que explicará "La voz de los artistas", una iniciativa de arte y transformación social impulsada por el colectivo BERDE en Asturias que reivindica la creatividad de las personas con discapacidad intelectual. Se trata de una actividad en el marco del Día Internacional de las personas con discapacidad.

#### • 18:00 horas

Centro Cultural Valey (Piedras Blancas)

La concejala de Promoción Social, Nuria Delmiro, acude a la entrega de premios del "8º Concurso de Fotografía ENFOCA LA disCAPACIDAD", que se celebra con motivo del Día Internacional de las Personas con Discapacidad. En el acto se proyectará un vídeo dedicado



a la infancia que ha sido elaborado por los grupos de participación infantil y juvenil de Avilés, Castrillón, Corvera de Asturias e Illas.

#### • 19:00 horas

Casa de Cultura y Factoría Cultural

La concejala de Cultura y Promoción de Ciudad, Yolanda Alonso, inaugura la exposición 'BFAGTN EL CÍRCULO DEL ARTE: DEL SIGLO XV AL XXI COLECCIÓN AVELLO/TUÑÓN', que se podrá visitar en las salas de la Casa de Cultura y de la Factoría Cultural. En la inauguración estará también Bernardino Fernández-Avello García-Tuñón, que ha cedido piezas de su colección de pinturas, esculturas, libros, litografías que recorren varios siglos para la muestra. La inauguración se iniciará en la Casa de Cultura para desplazarse seguidamente a la Factoría Cultural.

### Otras actividades

## Encendido del Alumbrado Navideño 2021

• 18:00 horas

Plaza de España

Se prenderán las más de 400.000 *leds* que iluminarán 31 calles de la ciudad, recuperando así su formato habitual, con público, en la plaza de España, después de que el pasado año no pudiera celebrarse por el COVID. A estos 400.000 *leds*, se suman 105.000 más correspondientes al árbol transitable de la plaza de España.

El acto será presidido por la alcaldesa de Avilés, Mariví Monteserín, junto con la concejala de Cultura y Promoción de Ciudad, Yolanda Alonso. La música coral con sello cien por cien local será la gran protagonista, gracias a las canciones, animadas y tradicionales, que han preparado desde el Coro de los Adioses y el Coro de Enseñanzas Profesionales del Conservatorio Julián Orbón.

Además de la plaza de España serán iluminadas las calles La Fruta, La Muralla, Doctor Graiño, Rivero, Ruiz Gómez, San Bernardo, La Merced, La Ferrería, Jose Manuel Pedregal, José Cueto, Llano Ponte, San Agustín, Rui Pérez, Cuba, Alfonso VII, Cabruñana, Gutiérrez Herrero, Presbítero José Fernández, La Cámara, La Paz, Pelayo, Auseva, Rey Silo, Reconquista, Fruela, Covadonga, plaza del Carbayo, Carreño Miranda, La Estación y Bances Candamo.

Y un año más, el Teatro Palacio Valdés lucirá de gala con una iluminación especial, que remarcará los detalles de un edificio que ha acompañado a la ciudad desde hace un siglo.

# Gala-Concierto 130º Aniversario Banda de Música de Avilés

• 20:00 horas

Auditorio de la Casa de Cultura

Se trata de un recital que debía haberse celebrado en 2020, ya que fue el pasado año cuando la Banda de Música de Avilés, nacida en el seno de la Escuela de Artes y Oficios el



22 de octubre de 1890, cumplió realmente 130 años de vida. Sin embargo, la situación sanitaria provocada por el COVID-19 impidió su organización, por lo que será finalmente este viernes cuando este evento se celebre.

El concierto, que la Banda quiere que sea un homenaje a Avilés, va a ser dirigido por Daniel Santos Pérez, avilesino que además de haber sido miembro de la formación musical, llegó a asumir su dirección. Participarán grandes artistas vinculados a la ciudad, como el cantante Vicente Díaz, la joven y laureada pianista Henar Fernández Clavel, y el pequeño cantante Josef, seleccionado para el programa La Voz Kids, de Antena 3, entre otros.

#### Programa:

- Covadonga (Preludio asturiano), de Emilio Cebrián Ruiz
- Hey Jude, de The Beatles. Arreglo: Fabio Marqués
- Argentola, de David Rivas Domínguez
- Orobroy, de David Peña Dorantes. Arreglo para Banda: Jose Mª Bernal Gutierrez
- Sting Medley (Symphonicity), de Sting. Arreglo: Lorenzo Bocci
- Esclavu del mar, de Vicente Díaz y Pepin Robles. Arreglo: Daniel Santos Pérez
- Avilés, de Vicente Díaz. Arreglo: Daniel Santos Pérez

Como es tradición, la Banda de Música de Avilés celebrará también mediante este concierto la festividad de su patrona, Santa Cecilia. También se hará entrega de la Insignia de Honor que anualmente entrega la formación, y que en este año recaerá sobre Alfonso López, párroco de San Nicolás de Bari, por su apoyo y colaboración con la entidad.

La entrada al recital es gratuita previa retirada de invitación el mismo día de la actuación, desde las 18:00 horas, en la taquilla de la Casa de Cultura.

# Partido solidario de baloncesto en silla de ruedas para impulsar el deporte inclusivo

• 18:30 horas

Polideportivo Jardín de Cantos

La Fundación Deporte Avilés organiza 'Fundavi en 3D', con motivo del Día Internacional de las Personas con Discapacidad, un singular evento solidario que pretende impulsar el deporte inclusivo poniendo en valor la actividad física de las personas con capacidades diferentes. Se trata de un partido de baloncesto en silla de ruedas entre un equipo formado por deportistas asturianos solidarios y otro denominado "amigos del deporte inclusivo" que formarán periodistas, empresarios y políticos.

La entrada es gratuita aunque los espectadores deberán aportar alimentos no perecederos a Cruz Roja Española, colaborador de Fundavi, para su posterior reparto a las familias más necesitadas.

Está confirmada la presencia del abanderado del equipo olímpico español en Tokio, Saúl Craviotto, el atleta paralímpico Alberto Suárez Laso, la jugadora de hockey sobre hierba María López, el boxeador Enrique Rodríguez Cal, el esgrimista en Atenas y actual presidente de Fedema, Jesús Fernández, el piloto Cohete Suárez, las jugadoras de hockey sobre patines del Telecable, Sara Lolo (mejor deportista asturiana en 2017) y Natasha Lee,



la patinadora Paola G. Cuetos, los directores de relaciones institucionales del Sporting de Gijón, Joaquín Alonso, y el Real Oviedo, César Martín, entre otros.

La alcaldesa de Avilés, Marivi Monteserín, la directora gerente de Ternera Asturiana, Elena Cebada, el responsable del área biosanitaria y salud de la Universidad de Oviedo, Miguel del Valle, los empresarios David Fontecha (Previtalia), Ramón Brañas (Oca Hoteles), Celestino González (Cafés El Águila del Caribe), Pablo Muñiz (Asturcopia) y Jorge Fernández (Legea), los periodistas Miguel Lartategui (TPA) y Borja Inza (TVE), la directora de marketing de Salus, Natalia Falcó son algunos de los integrantes del equipo "amigos del deporte inclusivo" que estarán presentes en el Fundavi en 3D.

# La Factoría Cultural se suma al Día Internacional de las personas con discapacidad con talleres y presentaciones artísticas

Factoría Cultural

#### 10:00 horas

Taller "Siluetas, Luz y Sombras"

Impartido por Rive Díaz Bernal, diez personas adultas con discapacidad intelectual exploran su auto percepción y la imagen que proyectan estando dentro de un grupo. Se escenifican situaciones hipotéticas de convivencia que se dan en el día a día de una forma lúdica y respetuosa. A partir de ellas se crean siluetas negras de tamaño real, por medio de la proyección de sombras, que se plasman con pintura negra sobre grandes lienzos blancos.

#### 12:00 horas

Presentación de dos proyectos artísticos. En primer lugar, María Sol Álvarez Yenes dará a conocer "La voz de los artistas", una iniciativa de arte y transformación social impulsada por el colectivo BERDE en Asturias. Posteriormente, Raquel Sakristan compartirá información sobre el proyecto de creación colectiva "Estructura flotante", que se desarrolla en Finlandia.

## Teatro familiar en los barrios: 'La loka historia de Frankenstein'

#### 18:00 horas

Centro Sociocultural de Los Canapés (C/ Concordia, 3. Versalles)

'La loka historia de Frankenstein', de Acar Teatro del Mundo. Teatro infantil dirigido a público familiar. Duración: 50 minutos

Igor y Monstry llegan al castillo de la familia Frankenstein, después de un largo viaje en busca de una fórmula que devuelva a la Doctora a su estado natural... Un espectáculo desopilante, tierno e inesperado, que gustará a todo el público, y no os dejará indiferente. Dirigida a un público a partir de los 4 años.

La entrada será gratuita hasta completar los aforos, y no se permitirá el acceso una vez comenzado el espectáculo. Además, los menores deberán estar acompañados. Uso de mascarilla obligatorio.

## Teatro familiar en los barrios: 'Tres teatros o cuatro'

#### 18:00 horas

Centro Sociocultural de La Carriona (C/ Castilla, 13)



Tres teatros o cuatro, de Tras la Puerta Títeres. Dirigido a público familiar.

Una historia diferente que nos sumerge en el juego de las palabras. Ella, la narradora, llega perdida con sus maletas y sus teatros y a través de trabalenguas, retahílas, cuentos y teatros de papel nos sumerge en el juego de las palabras, las historias y los personajes de su imaginación. De cada maleta surge un teatro de papel diferente.

La entrada será gratuita hasta completar los aforos, y no se permitirá el acceso una vez comenzado el espectáculo. Además, los menores deberán estar acompañados. Uso de mascarilla obligatorio.

## Cine familiar en los barrios: Ernest and Celestine

18:30 horas

Centro Sociocultural de La Luz (Plaza Fray Junípero Serra, 2)

Proyección de "Ernest and Celestine" (Francia, 2012)

**Duración:** 80 minutos **Género:** Animación

Sinopsis: Narra la historia de la amistad entre un oso que no quiere convertirse en notario y

una ratoncita, bastante distraída, que no tiene ganas de ser dentista (FILMAFFINITY)

Para poder asistir es necesario retirar invitación gratuita en los propios centros culturales desde el miércoles anterior a cada proyección. Se deberán facilitar los datos personales de cada asistente (nombre y apellidos, DNI y teléfono).

Será obligatorio el uso de mascarilla en todo momento y el cumplimiento de la distancia de seguridad. Existirán puntos con gel hidroalcohólico a disposición del público, y se recomienda acudir con tiempo para facilitar la acomodación

# Actividades de ocio juvenil 'Hoy se sale'

De 17:00 a 21:00 horas

Local Social Abierto (C/José Cueto, 46)

Todos los viernes: Sala de juegos (Ping-pong, billard, futbolín, juegos de mesa...), clases de baile (danzas urbanas) y talleres artísticos.

Hoy: Tarjetas y Láminas de pared

Para jóvenes entre los 12 y los 17 años. Inscripciones: presencial - Local Social Abierto lunes y miércoles entre las 10:00 y las 13:00 horas- 984 29 34 26, 684 643 117 (WhatsApp) y @hoysesaleporaviles (Instagram)

# Fase final del XVIII Campeonato de Asturias de Billar 'Cuadro 71/2'

• 16:30 horas

Centro Asturiano de La Habana (C/ La Fruta, 24)



Organizado por el Centro Asturiano de La Habana de Avilés y patrocinado por el mismo club con la colaboración de la Fundación Deportiva Municipal (FDM). Hoy tendrá lugar la semifinal a las 16:30 horas y la final a partir de las 18:30 horas.

# **Exposiciones**

## Demostrador de soluciones innovadoras para el comercio

Hasta el 14 de diciembre

• 13.00-14.00 horas

Espacio Maqua (C/ La Cámara, 23)

Exhibición sobre el demostrador de soluciones innovadoras para el comercio. Se trata de una muestra dirigida a las personas que están al frente de los comercios de Avilés para enseñarles aplicaciones tecnológicas de usos concretos y tangibles, de rápida implantación, relacionados especialmente con la alimentación, la moda, la óptica y el sector inmobiliario.

Aquellas personas que deseen una visita guiada al demostrador de soluciones tecnológicas para el comercio contacten con rafael.rodriguez@fundacionctic.org

## 'Peregrinos: un Camino interior'

Hasta el 9 de enero

Antigua Pescadería (Plaza Santiago López)

Una selección de 20 fotografías de entre las más de 1.200 tomadas por el fotógrafo José Mata en el propio Camino de Santiago durante varios años. A él trasladó su estudio, y desde él abordó a los peregrinos y peregrinas de todo el mundo que lo recorren con infinidad de motivaciones, inmortalizando su paso y sus vivencias personales.

La muestra ofrece al espectador participar de las vivencias y motivaciones de cientos de peregrinos que se adentran en dos caminos: el religioso, por un lado, y el personal que discurre dentro de cada persona que se inicia en su recorrido, quizá con la intención de que confluyan en uno que les lleve a un destino de conocimiento personal más profundo.

## 31ª Muestra de Artes Plásticas del Principado

Hasta el 30 de noviembre

Casa de Cultura

La exposición incluye obras de Andrea Rubio, ganadora del Premio Asturias Joven de Artes Plásticas, y de los creadores asturianos Pablo Casanueva, Sofía Hurtado, Pablo López, Mario M. Martínez; Pablo Pons Heres y Claudia Riesgo. Al certamen concurren creadores residentes en la comunidad o descendientes hasta segundo grado de emigrantes, cuya edad no supere los 35 años.

Andrea Rubio (Mieres, 1990) conecta de forma directa su obra con su labor como educadora artística y expresa la crítica al aprendizaje por imposición o la anestesia para percibir en varias piezas de fuerte impacto.



De lunes a sábado, de 9.00 a 14.00 y de 16.00 a 21.00 horas. Domingos y festivos, de 9.00 a 14.00 horas.

# "Cervantes en la cinta del tiempo"

Palacio de Valdecarzana (C/ del Sol, 1) Hasta el 9 de diciembre

En el marco de las sextas Jornadas Cervantinas de Avilés se ofrece un recorrido por 150 años de historia de la fotografía centrada en la figura universal de Don Quijote de La Mancha y en su representación en artes como el cine o el teatro. La muestra está producida por el Museo Casa Natal de Cervantes, en la Comunidad de Madrid y comisariada por Lucía Laín.

Gira en tres ámbitos diferentes: homenajes y lugares cervantinos, las artes escénicas y el mundo del cine, visto desde los objetivos de fotógrafos como Laurent, Martínez Sánchez, Kaulak, Alonso o Wunderlich, pasando por los maestros del fotoperiodismo del primer tercio de siglo, la posguerra y la transición, como fueron Cortés, Alfonso, Campúa, Santos Yubero y Portillo, enlazando con trabajos más recientes en formato cinematográfico o teatral, todo ello en torno al Quijote.

De lunes a viernes, de 11:00 a 14:00 h y de 18.00 a 21:00 h.

## "Leonardo" de Stéphane Levallois

Sala Permanente de Cómic de Avilés (Plaza de Camposagrado) Hasta el 12 de enero

Una muestra producida por el prestigioso Museo del Louvre sobre Leonardo Da Vinci, obra de Stéphane Levallois, uno de los mejores historietistas del momento, ha sido la seleccionada para poner en marcha un nuevo equipamiento cultural que tiene la vocación de ser un punto de referencia en el cómic.

La exposición con la que se pone en marcha la Sala fue encargada por el Louvre en la conmemoración del 500 aniversario de la muerte del genio italiano, y se pudo ver en el museo parisino, además de formar parte del catálogo de publicaciones de la institución.

Consta de unas 50 láminas, en las que Stéphane Levallois vuelca todo su talento y capacidad creativa. Unas páginas de extraordinaria belleza plástica, atrevimiento formal y narrativo, y que no hacen sino confirmar la tesis expuesta por el principal museo de Francia, el enorme poder del noveno arte no solo para reflexionar sobre un personaje extraordinario como Leonardo, sino también para investigar sobre su técnica pictórica y práctica artística.

Horarios: martes a viernes de 10:30 a 13.30 horas y de 16:00 a 20:00 horas. Sábados de 11:13:30 horas y de 16:00 a 20:00 horas. Domingos de 11:00 a 13:30 horas. Lunes cerrado.